

Feuerwehr sammelt Altpapier

Honerdingen. Die Jugendfeuerwehr Honerdingen sammelt am kommenden Sonnabend, 2. November, wieder Altpapier. Es wird darum gebeten, das Papier im Bereich Honerdingen, Meinerdingen und Vorbrück bis 9 Uhr gut sichtbar und möglichst gebündelt an die Straße zu stellen. Der Erlös aus der Sammlung kommt der Jugendarbeit in Jugendfeuerwehr zugute.

Versammlung beim Schützenverein

Buchholz. Der Schützenverein und Spielmannszug Buchholz/Aller lädt seine Mitglieder zur Versammlung am Freitag, 15. November, ins Schützenhaus ein. Beginn ist um 19 Uhr. Top-Themen des Abends sind die Vorstellungen der neuen Schützenfest-Konzepte. Für das leibliche Wohl ist gesorgt. Der Vorstand bittet um rege Beteiligung.

Großauftrieb mit 400 Tieren in Verden

Verden. Am kommenden Dienstag, 5. November, veranstaltet die Masterrind GmbH ihre nächste Zuchtrinderauktion in der Verdenener Niedersachsenhalle. Es wurden rund 400 Tiere zum Verkauf gemeldet: 330 abgekalbte Färsen, 30 Deckbullen sowie 50 Jungrinder und Kuhkälber. Zeitplan: 9 Uhr Auftrieb, 10 Uhr Körnung der Bullen, 11 Uhr Auktionsbeginn, Ende gegen 15 Uhr. Katalog- und Kaufaufträge an: Masterrind GmbH, Osterkrug 20, 27283 Verden, ☎ (04231) 6790, Fax (04231) 679216, E-Mail: info@masterrind.com.

Mensa soll eine Million Euro kosten

Neubaupläne an der Grundschule Süd in Walsrode erhalten erheblichen Dämpfer

Die Diskussion um eine Ganztagsbetreuung in der Grundschule Süd in Walsrode dürfte schon bei vielen Eltern, Lehrern und Politikern für graue Haare gesorgt haben. Seit Jahren wird nämlich darüber diskutiert, gesprochen und gestritten. Zunächst wurde beim Neubau keine Mensa eingeplant, weil es keinen politischen Konsens über die Ganztagsbetreuung im Stadtgebiet gab. Dann gab es einen Konsens, aber die Schulleiterin reichte den Antrag im Vorjahr nicht ein, weil sie keine Garantie für die finanzielle und räumliche Ausstattung hatte. Und 2013? Nur zu gern würde Sybille Jäger den Antrag abschicken. Doch die Kostenschätzung, die nun im Walsroder Schulausschuss auf den Tisch kam, sorgte bei ihr und den Ausschussmitgliedern für düstere Mienen.



Erst beim Neubau nicht eingeplant, nun sehr teuer: Die geplante Mensa in der Grundschule Süd soll rund eine Million Euro kosten. Der Schulausschuss sprach sich einstimmig dafür aus, die Nutzung von Räumlichkeiten in der benachbarten Hans-Brüggemann-Schule (rechts) zu prüfen.

Walsrode (mey). Schon die reinen Baukosten sollen sich auf 866.000 Euro beziffern, teilte Kämmerer Constantin Göske mit. Zusammen mit den Kosten für die Einrichtung könnte der Mensabau ein Millionenprojekt werden. Ein schwerer Schlag für Eltern, Schule und Stadt, zumal im Haushaltsentwurf für 2014 bislang „nur“ 500.000 Euro für den Neubau vorgesehen sind. Zur Erinnerung: 2012 hatten die Fraktionen noch darauf gehofft, für 300.000 Euro eine Containerlösung mit Mensa an der Grundschule Süd zu realisieren. Ist der Kostenansatz demnach unverhältnismäßig hoch? Keinesfalls, so Göske.

Ein vergleichbarer Mensabau an der Wilhelm-Busch-Schule in Soltau habe sogar 1,1 Millionen Euro gekostet. Hartmut Mindermann forderte im Namen der SPD-Fraktion unverzüglich Gespräche mit dem Landkreis als Träger der Räumlichkeiten der benachbarten Hans-Brüggemann-Schule aufzunehmen. Es müsse geprüft werden, ob es im Gegensatz zu bisherigen Aussagen nicht doch möglich sei, die Mensa dort einzurichten. Die Förderschule mit Schwerpunkt Lernen wird voraussichtlich im Zuge der Inklusion zunehmend weniger Schüler beherbergen. „Irgendwann steht die Schule fast leer“, sagte Min-

dermann und stellte die Frage: „Kann man so lange warten, bis entsprechende Räume frei sind?“ Klaus Kunold führte aus, dass die WBL „fast die gleiche Diskussion geführt“ habe. Uta Paschke-Albeshausen (CDU) sagte mit Verweis auf die hohen Kosten für einen Neubau, dass „jede Suche nach einer kostengünstigeren Alternative angebracht“ sei. Jens Eschrich (SPD) stellte klar: „Eine Million Euro für einen Raum, in dem man nur Mittag zu sich nimmt – jeder wird uns für bekloppt erklären, wie man eine Mensa bauen und dann eine Schule, die dem Landkreis gehört, nebenan leer stehen las-

sen kann.“ Die Ausschussmitglieder sprachen sich einstimmig für die sofortige Aufnahme von Gesprächen mit dem Landkreis über die mögliche Nutzung von Räumen der Hans-Brüggemann-Schule aus. Viel Zeit haben Politik und Schulleitung aber nicht mehr, wenn sie das Projekt noch im kommenden Jahr realisieren wollen. Für den 19. November verabredete der Ausschuss eine Ortsbegehung der Grundschule Süd. Bis dahin sollen Gespräche mit dem Heidekreis geführt worden sein. Sybille Jäger müsste bis zum 1. Dezember den Antrag auf Einrichtung einer Ganztagschule eingereicht haben. „Das ist sehr sportlich“,

stellte sie klar. Aber die Nachfrage – für mindestens 100 Kinder komme eine Nachmittagsbetreuung in Frage, so Jäger – dulde keinen weiteren Aufschub. Sie „habe einen leichten Schock erlitten“, so Sybille Jäger, als sie den Vorschlag vernahm, noch einmal ein paar Jahre bis zur Einführung der Ganztagsbetreuung ins Land gehen zu lassen: „Viele Eltern rechnen fest damit, dass es spätestens nach den nächsten Herbstferien losgeht. Es ist ein Umding, jetzt zu sagen: ‚Es dauert noch drei Jahre.‘ Da fühle nicht nur ich mich vorgeführt, sondern alle Walsroder Bürger.“

Schulausschuss Bomlitz trifft sich

Haushaltsplan und Berichte der Schulleitungen auf Tagesordnung

Bomlitz. Am Dienstag, 12. November, beginnt um 19.30 Uhr die nächste öffentliche Schulausschusssitzung in der Grundschule in Benefeld. Die

Mitglieder beschäftigen sich mit dem Haushaltsplan 2014 und Berichten der Schulleitungen zum Stand der Tagesarbeit über Inklusion, aktuelle

Kinderzahlen und Schwimmfertigkeiten der Grundschüler. Zudem wird ein neu hinzugewähltes Mitglied verpflichtet.

Theaternachmittag verlegt

Plattdeutsches Stück nun im Dezember

Essel. Der für kommende Sonntag, 3. November, angekündigte plattdeutsche Theaternachmittag in Essel wird auf Sonntag, 8. Dezember, verlegt. Beginn ist um 14 Uhr mit einem Kaffetrinken im Schützenhaus,

ab 15 Uhr gibt es das Stück zu sehen. Die Theatergruppe der Freiwilligen Feuerwehr Groß Eilstorf hat ein weihnachtliches Stück einstudiert, weshalb die Aufführung in der Adventszeit passender ist.



Lidl lohnt sich.



Kaki Spanien Klasse I Stück
Aktion! -25*



Rama
• Je 500-g-Becher
• 1 kg = 1,98
-37%!
1,59 -0,99



Rindersuppenfleisch
• Aus deutscher Herkunft
• Vom deutschen Jungbullen
• Ohne Knochen, zum Kochen
• 500-g-Packung
• 1 kg = 6,38
-22%!
4,09 3,19*

Donnerstag, 31. Oktober bis Samstag, 2. November



Valensina Saft
• In den Sorten Orange, Orange-Mango-Ananas oder milde Orange
• 100% Saft
• Teilweise aus Fruchtsaftkonzentraten
• Je 1-l-Flasche
• Pfandfrei
Aktion! -0,88*



MÖVENPICK Röstkaffee „Der Himmlische“
• 500-g-Packung
• 1 kg = 7,32
Aktion! 3,66*



BERTOLLI Olivenöl Extra Vergine
• Natives Olivenöl Extra in den Sorten Originale, Gentile oder Robusto
• Je 500-ml-Flasche
• 1 l = 6,66
-25%!
4,49 3,33



LEERDAMMER Stück/Scheiben
• Scheiben in den Sorten Original, Caractère oder Léger
• Je 300-g-/280-g-/250-g-Packung
• 1 kg = 8,30/8,90; 100 g = 1,-
Aktion! 2,49*



Candjuner Frischer Hähnchen-Rollbraten
• Aus deutscher Herkunft
• Mit Geflügel-Hackfleisch oder mit Broccoli-Käse gefüllt
• Aus dem Hähnchenbrustfilet, gewürzt
• 500-g-Packung
• 1 kg = 7,98
Aktion! 3,99*



Floraly's Big Pack Taschentücher
• 4-lagig • 42x 10er-Packung
Aktion! 2,49*



Dulano 8 Del. Wiener Würstchen
• Spitzenqualität
• Je 2x 200-g-Packung
• 1 kg = 5,98
-11%!
2,69 2,39



Abendlander Frischer Schweinerückenbraten
• Aus deutscher Herkunft
• Zum Braten
• Ca. 750-g-Packung
• kg-Preis
Aktion! 5,79*

*Dieser Artikel kann aufgrund begrenzter Vorratsmenge bereits im Laufe des ersten Angebotstages ausverkauft sein. Alle Preise ohne Deko. Für Druckfehler keine Haftung. Lidl Dienstleistung GmbH & Co. KG, Rötelstr. 30, 74166 Neckarsulm

Die Angebote in der Filiale Schwarmstedt können abweichen.